



★生活指導 目標
「規則正しい生活をしよう」

★保健指導 目標
「歯をたいせつにしよう」

こどもの心 サポート月間
うちどくげっかん
家読月間

※S・C=スクールカウンセラー

6月の行事予定

1	日	
2	月	委員会活動 水泳指導 始
3	火	下水道キャラバン (4年) S・C来校
4	水	避難訓練 (集団下校)
5	木	たてわり班活動
6	金	S・C来校 平日補習 (3・5年)
7	土	
8	日	
9	月	人権学習 (1年) クラブ活動
10	火	安全指導 S・C来校
11	水	午前授業 小中一貫教育の会
12	木	たてわり班活動
13	金	学校公開日 S・C来校
14	土	学校公開日 道徳授業地区公開講座・講演会 PTA学年対抗バレーボール大会
15	日	
16	月	振替休業日
17	火	S・C来校
18	水	平日補習 (4・6年)
19	木	たてわり班活動
20	金	こころの劇場 (6年) S・C来校 人権学習 (2年) 平日補習 (3・5年)
21	土	
22	日	
23	月	中学校部活動体験 (6年)
24	火	中学校部活動体験 (6年) S・C来校
25	水	午前授業
26	木	委員会活動 地域懇談会
27	金	移動教室前検診 (6年) 自転車教室 (3年) S・C来校
28	土	
29	日	
30	月	とうぶ移動教室 (6年)



令和7(2025)年 6月号
学校だより 糍谷
大田区立糍谷小学校
ホームページ <https://www.ota-school.ed.jp/koujiya-es/>

美しい風景

校長 田村 諭

皆さんにとって、「学校での美しい風景」とはどのようなものでしょうか。行事の華やかさや、教室・校庭での賑やかな日常が思い浮かぶかもしれません。私が校長という立場になり、学校全体を俯瞰して見るようになって、ひとつの美しい風景を思い出しました。

それは、休み時間に先生が子どもたちと一緒に校庭で元気に遊ぶ姿です。

教員採用試験の面接で、「子どもと一緒に遊ぶ先生になりたい」と言おうと決めていました。当時、質問があったかは記憶がありませんが、今も変わりありません。もちろん、教室で学びを支えることは教員としての本分ですが、子どもたちにとってより心に残るのは、「先生と一緒に遊んだ」という経験なのではないでしょうか。

保護者や地域の皆様が、「先生は子どもたちと外で楽しそうに遊んでいる」と聞いたとき、どんな印象をもたれるでしょう。きっと、その光景に温かさや信頼を感じていただけるはずです。

しかし現実には、経験年数に伴う責任と業務量の増大によって、休み時間もその対応に当たる忙しさ、そして校舎内外の安全管理の面からも、全ての先生が休み時間に外で遊ぶのは簡単なことではありません。多忙な中でも効率よく仕事を進めるために、休み時間を使う先生も少なくないのです。

それでも私は、「子どもたちと先生と一緒に遊ぶ」ことを、学校での何よりも美しい風景と考えています。そして、そのような日常が自然と根づいている学校こそ、本当の意味で豊かな学び舎ではないでしょうか。

その実現には、学校経営における取捨選択や優先順位の見直しが求められます。糍谷小学校が、先生と子どもたちが共に笑い、学び、遊ぶ姿が当たり前に見られる学校となるよう、今後も取り組んでまいります。

今月の学校公開 (13日は全時間、14日は道徳の授業公開と講演会) では、ぜひ授業だけでなく、休み時間の子どもたちと先生の姿もぜひ御覧ください。

道徳授業地区公開講座 講演会 6月14日(土) 9:35~10:20【体育館】
演題 「静寂の中にある熱狂～デフスポーツを支える現場から～」
講師 山岸 亮良さん
一般社団法人日本デフ陸上競技協会 事務局長 兼 チームトレーナー、Total BODY Design 山岸整骨院 院長 (柔道整復師)

【7月の主な予定】
18日(金) 終業式

<補習について>

教務部

本校では、「平日補習教室」を実施しています。平日補習教室では、3年生から6年生の中で算数科における基礎・基本の学習を必要とする子どもたちを対象に、放課後の時間を活用し45分前後の学習を行います。算数プリントを自分のペースで取り組んでいます。

補習教室の取り組みを通して、一人一人の児童が「わかる」「できた」といった体験を多くしてほしいと思います。

<家読について>

学校図書館部

「家読（うちどく）」とは、「家庭読書」の略語で「家族で読書の習慣を共有すること」です。子どもたちに家庭での読書習慣を身に付けさせ読書力を高めること、家族で読書の時間を共有し共通の話題を作ることなどをねらいとしています。

家読の効果を高めるために

☆家読の時間はノーテレビ・ノーゲームで！家族全員の理解が必要です。

テレビを消した後の静かで素敵な時間を、ぜひ家読タイムに。

☆1か月のうち、少なくとも5日は取り組もう！

家読カードの表面が、ちょうど5日分記入できるようになっています。毎日違う本でも、同じ本を続けて読むのでも構いません。



～ほっと一息、親子で過ごす時間を「家読」で作りませんか？～

<集団下校訓練について>

生活指導部

6月4日（水）に集団下校訓練を行います。13時30分頃から時差をつけてコース別に下校します。高学年が中心になって、声を掛けあって帰ること、お互いの顔を知ることを目的としています。下校後、14時までは自宅から出ない約束となっておりますので、御承知おきください。

（学童、放課後広場等へも下校できますので、お子さんにどうするか必ず伝えておいてください。当日、お子さんに確認をします。）

<道徳授業地区公開講座について>

道徳部

6月14日（土）に道徳授業地区公開講座を行います。今年度は1・3・5年生は1時間目、2・4・6年生は3時間目に授業を見ていただく予定です。

道徳科の時間にどのような活動が行われているのか、授業を通して御理解いただけたらと思います。

保護者、地域の皆様を対象とした2時間目の講演会では、「静寂の中にある熱狂～デフスポーツを支える現場から～」と題して山岸亮良さんに御講演いただきます。山岸さんは、一般社団法人日本デフ陸上競技協会事務局 局長兼チームトレーナーとしてデフスポーツを支えています。また、豊富な運動経験と確かな技術を活かし、プロスポーツ選手から一般アスリートに特化した整骨院を横浜市上大岡で運営されています。

是非、学校に足をお運びの上、学校の現状や子どもたちの学習・生活の様子を御理解いただくとともに、子どもたちの健全育成のため、家庭・地域・学校の連携を深めてまいりたいと考えています。